

« Port obligatoire du casque, de ceinture de sécurité et l'interdiction du téléphone portable au volant, des mesures idoines qui limitent les accidents sur les routes »

Numéros verts à appeler
12 60 / 12 61

Ministère de la Sécurité et de la Protection Civile



La NJSPF de Noel Dépoukn 5 ans déjà
Plusieurs projets réalisés

P 2



LE

LIBERAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0156 du mercredi 19 février 2014 - 250 F CFA / Etranger 1€



NOUVEAU
PACK 3XL

Partage Internet par Wifi



Débit Internet jusqu'à 2,8 Mb/s

Une belle idée cadeau à prix cadeau

- Le smartphone : Internet + illico + GSM à 0 F
 - 2 000 F/mois de crédit de communication
 - 10 000 F/mois de forfait Internet Haut Débit de 2 Go
- Le tout sur 6 mois en rechargeant au moins 5000 F/mois

PACK 3XL, 3 en 1 : Internet + illico + GSM à seulement 72 000 F

INFOS : 112

Editorial

Les candidats uniques de l'opposition

La présidentielle c'est dans un an, voilà qui explique cette ambiance électrique au sein de l'opposition. Comme d'habitude l'hymne de l'union est entonné il raisonne partout sans être repris en chœur par tous. Tout est place pour que cette opposition aille une fois encore en rang dispersé. A défaut d'une candidature unique chaque clan au sein de l'opposition pourra avoir son candidat unique. Le CST connaît le sien n'en déplaise à OBUTS d'AgbeyoméKodjo contraint de faire ses valises et de s'investir candidat. La coalition Arc en ciel qui a gagné une couleur de plus la semaine dernière cherche le sien. Koffi Yamgnane le Franco togolais qui on l'espère a réglé le problème de sa double naissance avait déjà annoncé ses intentions et n'entend pas négocier. Que dire de Nicolas Lawson le recordman de la participation à l'élection présidentielle ?

Les incessants appels à l'union visiblement divise d'avantage. Battu à plate couture lors des dernières législatives, l'opposition togolaise se prépare pour une autre déconvenue en 2015. Le talon d'Achille de l'opposition réside-t-il dans ses multiples candidatures ? Pas vraiment même s'il fallait s'entendre et choisir un candidat unique, la tâche ne serait pas non plus aisée. Le vrai problème au finish c'est qu'aucun d'entre eux ne fait le poids. ■

La Rédaction



Incendie des Marchés et Rapport d'enquête du CST



Le DG de CENTRO BASSAYI Kpatcha réclame 500 millions de Fcfa

L'audience s'ouvre ce Mercredi

P 3



UFC 2 – ANC 0

Une semaine après le **Mémorandum**, l'UFC enfonce le clou avec une **déclaration**, les **leaders de l'ANC toujours muets : Qui ne dit mot consent**

P 3

Du rifi dans le petit monde de la presse privée togolaise

Le DP du journal PANORAMA Josias TSATSU membre du bureau du PPT et du CONAPP

P 4

INAM

Pas de vignette sur la carte d'assuré pas de soins à compter du 10 avril

L'Institut Nationale des Assurance Maladie (INAM) vient de lancer une opération baptisée « Opération vignette ». Elle se déroulera jusqu'au 9 avril prochain et consiste à apposer sur les cartes des bénéficiaires des assurances, des vignettes. L'opération qui a démarré depuis le 10 février se déroule au siège de l'INAM à Lomé et dans les délégations régionales. En vue de faciliter l'opération et surtout d'éviter les tracas aux assurés, des mesures sont prises. Entre autres mesures, on parle du déroulement de l'opération à des points notamment au CHU Sylvanus Olympio, au CHU Campus. L'INAM annonce également dans les jours à venir, des opérations foraines de pose de vignette. Cette opération vignette, s'inscrit dans le cadre du programme de validation du droit aux prestations.

POURQUOI UNE VIGNETTE SUR LES CARTES ?

Institué par décret depuis le 18 février 2011, l'Institut

Nationale des Assurance Maladie (INAM) qui assure une couverture sociale des agents de l'Etat en termes d'assurance maladie, compte à ce jour 230 000 bénéficiaires immatriculés. Sur ce chiffre, l'INAM a radié 7800 personnes qui ne sont plus éligibles. Mais il est avéré qu'un bon nombre de bénéficiaires radiés continuent par bénéficier des prestations dans les formations sanitaires et pharmacies conventionnées par l'INAM. Cette situation provoque un manque à gagner du au paiement des prestations indues avec une incidence très négative sur le coût annuel des prestations de l'INAM.

QUELS AVANTAGES AVEC LES VIGNETTES

La pose de vignette sur les cartes des bénéficiaires en règle avec la caisse tous les six mois permettra de limiter les cas de fraudes qui si on y prend garde risque de compromettre dangereusement l'avenir du régime obligatoire d'assurance maladie géré par l'INAM. Le nouveau dispositif de validation



du droit aux prestations permettra qu'on s'assure que les bénéficiaires remplissent les conditions pour jouir des prestations de l'INAM.

A partir donc du 10 avril de cette année, les cartes sans vignette ne seront plus acceptées. Les formations sanitaires pharmacies conventionnées qui manqueront de vigilances le

feront à leurs risques et périls. Pour les bénéficiaires, il ne suffira plus à partir du 10 avril de disposer d'une carte d'assurance santé, mais de la faire revêtir d'une vignette pour justifier de son droit aux prestations.

Il faut dire que le régime d'assurance maladie des agents de l'Etat est une révolution en matière de soins de santé au

Togo car les ménages supportaient à près de 50% les dépenses de santé. L'INAM a véritablement démarré ses activités en mars 2012. L'affiliation est obligatoire et le paiement des cotisations se fait par voie de retenue à la source au moment du versement du salaire. Chaque assuré contribue à hauteur de 7%.■

P. Fabrice



Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC
du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication

Fabrice P. Dariworé

Comité de Rédaction

Schmidt EZA
Dieudonné ESSOHANAM
Sémy MAREKA
Charles KEYEWA
P. Fabrice

Correcteur

S. Didier

Infographie

Raphaël AHIALE

Adresse

Route de Mission Tové, non loin du
Petit Séminaire, Agoè
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 41 92 91
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie

La Colombe

Tirage

2000 exemplaires

La NJSPF de Noel Dépoukn 5 ans déjà Plusieurs projets réalisés



Même si elle n'a plus donné de la voix ces derniers temps, la Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure (NJSPF) a été l'une des associations des jeunes la plus représentative de ces dernières années sur l'échiquier national. Ce qui était considéré au départ comme une

association limitée à la région des savanes est devenu très vite une affaire nationale avec une organisation au plan national, régional, préfectoral et cantonal.

5 ans après sa création et à l'heure du bilan, on retiendra d'abord que cette association a été l'une des premières à appeler ouvertement le chef de l'état Faure

Gnassingbé à créer un nouveau parti en lieu place du Rassemblement du Peuple Togolais RPT. Un vœu qui sera d'ailleurs réalisé avec la naissance d'unir en Avril 2012.

La NJSPF, c'est aussi plusieurs projets réalisés dans le domaine surtout de l'agriculture avec des activités agrosylvopastorales plus 100 hectares de culture de coton redonnant ainsi espoir aux cotonculteurs l'association s'est également investi dans la culture du maïs du sodja sans oublier l'élevage qui a permis à la NJSPF de tirer beaucoup de revenus lui permettant de financer ses activités. Sur le plan politique on a senti le soutien indéfectible apporté au chef de l'état c'est d'ailleurs cet objectif qui a motivé la création de cette association. C'est donc un bilan positif pour la NJSPF qui déjà fait des projections pour l'avenir.

Pour marquer ses 5ans d'existence la NJSPF prévoit plusieurs manifestations dans les chefs-lieux de régions. Le ton sera donné ce samedi dans la région centrale avec une apothéose à Lomé.■

Dick Mensah

Incendie des Marchés et Rapport d'enquête du CST Le DG de CENTRO BASSAYI Kpatcha réclame 500 millions de Fcfa

L'audience s'ouvre ce Mercredi

Prévu pour le 11 décembre dernier, c'est ce mercredi que s'ouvre l'audience du procès qui oppose le DG de l'entreprise CENTRO et les signataires du rapport d'enquête du CST sur les incendies des marchés de Kara et Lomé en janvier 2013. Cité dans ce rapport le DG de CENTRO avait déposé une plainte contre les signataires de ce rapport. M. Raoul BASSAYI Kpatcha qui considère que son honneur a été atteint réclame la somme de 500 millions de francs CFA pour dommages. Plusieurs autorités civiles et de

la haute hiérarchie militaires sont incriminés par ce fameux rapport rendu public en novembre dernier. On pourra citer Ingrid AWADE l'ex DG des Impôts de l'ex chef d'état-major des FAT de l'ex patron des renseignements le colonel Massina Yotrofei et bien d'autres. Si les autres ont choisi ne pas commenter cette mise en cause, le DG BASSAYI de CENTRO et celui de la SALT Kogoe AKRIMA ont voulu voir très clair dans cette affaire. C'est ainsi que des plaintes ont été déposées par ces derniers.

Devraient alors comparaître ce

matin, le coordonnateur du CST Me Ajavon Zeus et bien d'autres avocats ce collectif, des leaders politiques et premiers responsables des associations de défense des droits de l'homme tous membres du CollectifSauvons le Togo.

Il faut aussi rappeler au passage que plusieurs signataires n'avaient reconnu avoir paraphé un tel document ce qui jeta un véritable discrédit sur l'authenticité et crédibilité de ce rapport. Que va-t-il alors se passer ce matin devant les juges? Le suspense demeure. Il faudra aussi préciser que ce



n'est pas encore le procès tant attendu dans cette affaire des incendies dont le dossier est presque bouclé selon le procureur de la république.■

P. Fabrice

UFC 2 – ANC 0

Une semaine après le Mémoire, l'UFC enfonce le clou avec une déclaration, les leaders de l'ANC toujours muets : Qui ne dit mot consent

Le mémorandum publié le 9 février dernier par l'Union des Forces de Changement (UFC) continue de faire des vagues on n'en a pas encore fini et patatras les détenteurs du fameux DETIA enfonce le clou avec la publication Lundi d'une déclaration intitulée : « Les révélations qui lèvent le voile sur les mensonge de l'ANC au peuple ». Dans cette déclaration, le cabinet du leader de l'UFC insiste encore sur le fait que tous les membres du premier cercle du président national étaient embarqués dans la stratégie politico-diplomatique qui devait aboutir sur un accord de partage de pouvoir. Ils corroborent leur thèse par une lettre datant de décembre 2005 écrite de la main de Patrick Lawson le 1er vice-président de l'UFC de l'époque et actuel vice-président de l'ANC. Dans cette missive envoyée à son président d'antan, Patrick Lawson affiche ses inquiétudes vis-à-vis de l'hémorragie dont était victime l'UFC avec l'entrée de plusieurs de ses cadres dans le gouvernement et dans l'administration. « Les gens ont faim et sont fatigué de gérer le verbe » avait-t-il écrit. Encore une pièce à conviction qui atteste que Jean Pierre Fabre, Patrick Lawson et autres étaient bel et bien favorable pour des discussions devant aboutir à un accord politique tel obtenu en mai 2010. Cette déclaration tombe une semaine après le mémorandum de la semaine



dernière. Ce mémorandum était revenu largement sur l'accord RPT-UFC avec des déballages sur le processus qui a conduit à la conclusion de cet accord en 2010. Il faut rappeler l'accord RPT-UFC a été à l'origine querelle interne à l'UFC avec au bout la scission du parti et la naissance de l'Alliance Nationale pour le Changement ANC dirigé par Jean Pierre FABRE.

Il avait été reproché à l'époque à Gilchrist Olympio une démarche solitaire ayant abouti à cet accord avec le parti au pouvoir. Aujourd'hui, les langues se délient et prouvent le contraire. Dans tous les cas le mémorandum rendu public affirme que les actuels de l'ANC

ont été les artisans de cet accord dont les démarches remontent l'époque du Gnassingbé Eyadema. « C'est également en juillet 2003 que débuta les négociations entre l'UFC et le RPT sous la houlette de la communauté Sant'Egidio près de Rome, avec la participation active de tout le staff de l'UFC, dont en particulier Jean Pierre Fabre, Patrick Lawson, Georges Lawson, et Éric Armerding. » peut-on lire. Le mémorandum révèle également les ambitions ministérielles de ceux qui de tout temps ont fustigé et voué aux gémonies tous ceux qui entraînent au gouvernement. « C'est aussi le cas du rapport rédigé par Patrick Lawson sur la

rencontre du 22 novembre 2007 entre l'UFC et le RPT, révélant les ambitions ministérielles aux lendemains des élections législatives du 14 octobre 2007 de plusieurs dirigeants actuels de l'ANC qui font partie aujourd'hui des plus virulents détracteurs de la participation de l'UFC ou de l'opposition togolaise au gouvernement togolais »

Une semaine après la publication de ce document, c'est le silence radio du côté de l'ANC. On se demande si Jean Pierre FABRE et compagnie ont-ils perdu leur latin eux qui ont l'habitude de répondre du tic au tac à ces genres d'allégations. Le mémo lui n'a rien affirmé sans le justifier. Des documents sont annexés au mémorandum renforçant ainsi la crédibilité des propos qui ont été tenus. Faute de démenti émanant de l'ANC, on ne peut que conclure à la véracité des faits allégués dans le mémorandum car comme le dit la maxime, qui ne dit rien consent. Pour ceux qui en doutaient encore, le mémorandum et la déclaration mettent à nu le vrai visage de nos hommes politiques et principalement ceux de l'opposition. Jean Pierre Fabre et ses compagnons vont-ils toujours garder le silence après cette énième sortie de l'UFC? Pour l'instant ça fait 2 à 0 en faveur de l'UFC.■

Fab

Séjour Haut-Commissaire Adjointe des Nations Unies aux Droits de l'Homme Mme Flavia PANSIERI était la CNDH Mardi

À l'invitation des autorités togolaises, Madame Flavia PANSIERI, Haut-Commissaire Adjointe des Nations Unies aux Droits de l'Homme est arrivée à Lomé dans le cadre du renforcement du partenariat entre le Haut Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme (HCDH) et le Togo. Elle a effectué le mardi 18 février 2014, une visite de courtoisie à la Commission Nationale des Droits de l'Homme (CNDH).

Accompagnée de la Représentante-Résidente du Haut Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme au Togo, Madame IGE Olatokunbo, la délégation du HCDH a été accueillie au siège de la Commission par la Vice-présidente, Madame AÏDAM-AMAGBEGNON Akouavi en présence du Rapporteur Général, Monsieur AMAKOUÉ AhoroAtchindé, ainsi que du staff technique de la CNDH.

Les discussions ont porté sur la mission de la CNDH, les défis auxquels l'institution fait face, ainsi que les recommandations de la CNDH et celles de la Commission Vérité, Justice et Réconciliation (CVJR). Madame PANSIERI a félicité l'institution pour la confirmation de son statut A par le Comité International de Coordination des Institutions Nationales des Droits de l'Homme (CIC) et l'a encouragée à renforcer davantage son indépendance et son efficacité afin de préserver ce statut A.

Pour Madame PANSIERI, « le manque de respect des droits de l'homme est toujours source de conflits ». Raison de plus pour elle d'inviter la Commission à s'engager à fond dans des actions de plaidoyer pour que le pays ratifie les différents instruments internationaux de droits de l'homme et soumette périodiquement des rapports.



La Haut-commissaire Adjointe aux droits de l'homme a salué la criminalisation de la torture dans le projet de code pénal, puis exprimé sa préoccupation quant à la surpopulation carcérale, aux conditions de détention et au non respect du principe de la présomption d'innocence. Elle a

souhaité que la CNDH joue pleinement sa partition afin que les prévenus ne restent pas trop longtemps sans jugement.

Avant de quitter la CNDH, Madame PANSIERI a noté « un engagement positif de la CNDH de bien faire et des défis importants à relever ». Elle a

rappelé la disponibilité de son institution à accompagner la Commission dans la mesure de ses moyens, notamment dans les domaines de la formation et de renforcement des capacités afin de permettre aux membres et au personnel de la CNDH de comprendre les principes et les mécanismes internationaux de promotion et de protection des droits de l'homme.

Rappelons que Madame Flavia PANSIERI a déjà rencontré le Premier Ministre et le Président de l'Assemblée Nationale. Elle est attendue le mercredi 19 février 2014 à Sokodé, dans la Région Centrale, pour inaugurer un Centre des Droits de l'Homme dédié à la gestion, à l'exploitation et à la diffusion des ressources documentaires et internationales relatives aux droits de l'homme. ■

Service de presse/CNDH

De Washington à Berlin La diplomatie togolaise à l'offensive



Dès son arrivée au Ministère des Affaires Etrangères, Robert DUSSEY avait lancé un défi, celui de sortir la diplomatie togolaise des sentiers battus en la rendant beaucoup plus offensive. La semaine dernière encore, le chef de la diplomatie togolaise était en action. Il venait de clôturer une visite d'amitié et de travail en Allemagne où il a rencontré M. Günter Nooke, le représentant personnel de la chancelière Angela Merkel pour l'Afrique. Les deux hommes ont échangé sur les questions de sécurité sur le continent africain, la sécurité maritime, les questions économiques étaient au menu sans oublier la politique notamment les futures élections au Togo. Avant le périple Allemand, le Ministre des Affaires Etrangères était à

Washington où il a échangé avec le secrétaire d'Etat américain John Kerry sur le trafic illicite d'espèces sauvages. Il faut rappeler que le Togo venait d'opérer une saisie spectaculaire de 4 tonnes d'ivoire au port de Lomé dissimulées dans des conteneurs en partance pour le Vietnam. Cela avait valu au Togo des félicitations de la part des USA. Le secrétaire d'Etat américain avait dans la foulée donné un coup de file au Président Faure Gnassingbé pour le féliciter de l'action vigoureuse menée par le Togo contre le trafic des espèces sauvages.

Le Ministre DUSSEY avait par ailleurs rencontré Linda Thomas-Greenfield, la sous-secrétaire d'Etat chargée de l'Afrique. ■

La Rédaction

Du rififi dans le petit monde de la presse privée togolaise

Le Directeur du journal PANORAMA Josias TSATSU membre du bureau du PPT et du CONAPP

Le 17 décembre dernier, le monde de la presse privée togolaise a été amusé par la création du Patronat de la Presse Togolaise (PPT) qui désormais fera son petit chemin aux côtés du Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP). Cela fait deux patronats pour une presse privée qui peine toujours à sortir la tête de l'eau. La solution réside sans doute dans le nombre on attend de voir. En tout cas dorénavant les Directeurs de Publication et autres patrons d'organes de presse devront choisir entre le PPT et le CONAPP. Si le choix paraît facile pour les uns, il n'en est pas autant pour d'autres confrontés à un sérieux embarras de choix entre « les deux patronats ».

Il faudra alors choisir ou choisir de ne pas choisir ou pourquoi pas choisir les deux. L'exemple est d'ailleurs déjà donné par Josias TSATSU le Directeur de Publication du journal Destin des Nations devenu PANORAMA. C'est lui sans doute qui servira de trait d'union entre les deux patronats. Josias TSATSU a réalisé un exploit celui



d'être en même temps membre du PPT et du CONAPP. Au Patronat de la Presse Togolaise il est le trésorier général alors qu'au Conseil National des Patron de Presse il est conseiller et chargé de la messagerie qui à ce jour n'a pas fonctionné.

Au CONAPP on dit n'avoir pas reçu une lettre de démission de sa part mais n'empêche dans les prochains jours il devra opérer un choix définitif. Cela ne devrait pas être difficile. En tout cas entre le PPT ou il s'occupe de la caisse (Trésorier Général) et le CONAPP ou il se contentait juste d'un simple poste de conseiller, on n'a pas besoin de chercher de midi à quatorze heures. ■

Fab

DECouvrez LES OFFRES SOIREEES ILLIMITEES! SOYEZ PARMi LES PREMIERS



Nous vous l'avions promis il y a quelques jours. Elles sont désormais disponibles. Avec elles, téléphoner sur illico, les soirs, va devenir votre sport favori.

COMBIEN D'OFFRES SOIREEES ILLIMITEES?

Les clients ont, à leur disposition, 2 offres. L'offre **Soirée illimitée JOUR** et l'offre **Soirées illimitées HEBDO**. Si vous souhaitez bénéficier d'offre illimitée un seul jour, l'offre soirée illimitée JOUR vous convient. Choisissez un jour et activez l'offre en tapant la formule sur votre illico. **Le même jour, vous bénéficiez d'une communication à 0F, de 20h30 à 06h00.** Si vous souhaitez bénéficier de l'offre sur plusieurs jours sans avoir à retaper la formule, activez alors l'offre soirées illimitées HEBDO. **A partir du jour de l'activation jusqu'au vendredi suivant, vous bénéficiez de communication à 0F, chaque jour de 20h30 à 06H00.**

COMMENT ACTIVER LES OFFRES?

Selon que vous ayez le profil BLEU ou le profil ROSE, la formule d'activation diffère. Si vous êtes profil BLEU, tapez **887*1*12#** pour activer l'offre **soirée illimitée HEBDO**. Pour l'offre **soirée illimitée JOUR**, tapez **887*1*13#**. Si, par contre, vous êtes profil ROSE, tapez **887*6*21#** pour activer l'offre **soirées illimitées HEBDO** et **887*6*31#** pour activer l'offre **soirée illimitée JOUR**. Ces activations ne concernant que la période du Lundi à vendredi, elles ne vous empêchent pas d'activer les offres hebdomadaires WEEK END KDO (Week end illimité).

TOUT CEci A QUEL PRIX?

Activer les offres soirées illimitées ne coûte pratiquement pas grand chose, vu l'avantage qui y est lié. L'activation de l'offre soirées illimitées HEBDO est taxée à 1000 F CFA tandis que l'activation de l'offre soirée illimitée JOUR à seulement 300 F CFA.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, CONTACTEZ LE 112!

Présentation de la RDI partenaire de la Semaine de l'amitié entre les peuples Créer de la richesse dans la paix et l'amitié

La semaine de l'amitié entre les peuples, initiée par le Rotary club de Lomé cocotiers et le club Saint Jean de Dieu, a effectivement démarré comme prévue le 15 février dernier par une prière musulmane. De la pléthore d'activités à l'ordre du jour, certaines ont été accomplies avec succès notamment la mise en terre de 197 plants symbolisant les 197 Etats membres de l'ONU, gendarme par excellence de la paix ; d'autres sont en cours comme les jeux radiophoniques sur les radios Kanal FM et Nana FM à l'issue de laquelle plusieurs lots sont à gagner. Mais ce que l'on ne doit pas perdre de vue, c'est la raison pour laquelle il faut rechercher la paix, l'amitié et la cohésion entre les peuples. Sans nul doute pour créer un bon cadre pour les affaires, un atmosphère de développement

et de création de richesses.

C'est dans cette optique que dans un entretien avec les médias, le comité d'organisation de la semaine de l'amitié a procédé à la présentation d'un partenaire de taille dans la réalisation de cet ambitieux projet d'unité. Il s'agit de la centrale d'achat française RDI (René Decan International), spécialisée dans l'import et l'export et implantée dans toute la sous région. Société familiale créée en 1991 et forte d'un capital de 152.000 euros, la RDI tout au long de son parcours séduit par la qualité des produits livrés, la satisfaction du client et le cadre sérieux et convivial qu'il insuffle. Elle est spécialisée dans les pièces détachées, l'aéronautique, l'informatique et la téléphonie, la logistique,



l'hôtellerie, les hôpitaux, le ferroviaire, les BTP, la maintenance, ...et a fait ses peuples un peu partout en Afrique de l'ouest et au

Madagascar et compte bien apporter sa noble contribution au Togo actuellement où les grands chantiers de développement sont amorcés.

La RDI, qui a honoré la semaine de l'amitié entre les peuples par la présence de son PDG M. Raphaël Decan, fait aussi dans le social par sa bonne foi envers son personnel, les dons et œuvres caritatives qu'elle ne cesse de faire ici et là en faveur de la cohésion et de l'excellence. Meilleure illustration, à l'issue de la conférence, elle a offert un ordination au comité d'organisation de la semaine de l'amitié, un lot de matériels d'entretien à la délégation spéciale de Lomé et prévoit dans les jours à venir faire un don de kits à l'hôpital de Bè. C'est le lieu de rappeler que la semaine de l'amitié entre les peuples se poursuit jusqu'au 23 février et est parrainée par le président de la République togolaise ainsi que le PNUD.■

Le Démocrate

10 ans de l'Université de Kara le chef de l'Etat rehausse l'éclat des festivités Un plan décennal dévoilé

Ambiance particulière depuis hier mardi sur le campus universitaire de Kara. Pour l'Université créée par décret présidentiel en 2004 célèbre ses 10 ans d'existence. Le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a assisté à la cérémonie d'ouverture des festivités marquant l'événement de taille.



Cette célébration a coïncidé avec la rentréesolennelle des universités et établissements publics et d'enseignements supérieurs du Togo. Une occasion pour les autorités universitaires de Kara de dévoiler leur plan stratégique décennal de développement qui résume en cinq points à savoir le renforcement de l'ancrage de l'université dans son environnement socioéconomique, l'amélioration de la qualité de l'enseignement et de la pertinence des offres de formation on parle aussi du développement et de la promotion de la richesse, sans oublier l'amélioration et le redéploiement de la capacité d'accueil et d'encadrement et enfin, l'amélioration de la gouvernance universitaire.

10 ans après sa création, l'Université de Kara compte 4 Facultés: sciences économiques et de gestion, lettres et sciences humaines, droit et des sciences politiques, et sciences et techniques. Le site de l'université est situé au nord de la ville de kara entre Pya et Niamtougou mais les cours se déroule toujours en grande partie dans les locaux de l'ex Ecole Nationale des Instituteurs ENI.■

DM



Togotelecom

COMMUNIQUE

TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QU'À L'OCCASION DE LA FÊTE DE LA SAINT VALENTIN, ELLE ORGANISE UNE CARAVANE DENOMMEE CARAVANE DU BONHEUR. DU 13 AU 27 FEVRIER, CETTE CARAVANE S'ARRÊTERA AUX POINTS SUIVANTS POUR UNE ANIMATION DE VENTE :

Jeudi 13 Février	Carrefour DEKON-Tokoin hôpital-Tokoin Ramco
Vendredi 14 Février	Carrefour DEKON-Tokoin hôpital-Tokoin Ramco
Samedi 15 Février	Marché d'AKODESSEWA
Lundi 17 Février	Agoo ZONGO- Togblékopé-Adétikopé
Mardi 18 Février	Agoo ASSIYEYE-Camp FIR
Mercredi 19 Février	Carrefour CENTENAIRE BAGUIDA
Jeudi 20 Février	Agoo VAKPOSSITO-Kossigan-ENTREPRISE DE L'UNION
Vendredi 21 Février	Bè-CHATEAU-Marché de Bè
Samedi 22 Février	Grand marché HEDJRANAWOE-KEGUE
Dimanche 23 Février	PLAGE de Lomé
Lundi 24 Février	Marché d'ADIDOGOME
Mardi 25 Février	ADAKPAME
Mercredi 26 Février	AGBALEPEDO-TOTSI-DJIDJOLE
Jeudi 27 Février	GRAND MARCHÉ DE LOME

PENDANT CETTE CARAVANE, DECOUVREZ LE PACK ILLICO CLASSIC« CARAVANE DU BONHEUR ». CONTRE 11 800 F CFA, VOUS AVEZ UN ILLICO CLASSIC, UNE CARTE SIM ET 1000 F CFA DE CREDIT. PENDANT LES 5 MOIS QUI SUIVRONT VOTRE ACHAT, A CHAQUE FOIS QUE VOUS RECHARGEZ 1000 F CFA DE CREDIT, VOUS RECEVEZ GRATUITEMENT 1000 F CFA DE CREDIT LE MOIS SUIVANT. TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDELITE.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ LE 112 !

LA DIRECTION GENERALE

Journalisme et parlementarisme

L'Association des Journalistes Parlementaires du Togo portée sur les fonds baptismaux

Contribuer pleinement à la connaissance et la compréhension de l'action parlementaire par l'ensemble des citoyens, tel est le noble objectif et la particulière vision qui ont animé les fondateurs de l'Association des Journalistes Parlementaires du Togo (AJPTogo) portée sur les fonds baptismaux le 12 février dernier. La conférence de presse de lancement s'est déroulée en présence des acteurs nationaux et internationaux, des politiciens et de diverses personnalités et comme symbole, au palais des congrès, siège de l'Assemblée Nationale togolaise. Au cours des

échanges, Germain Pouli, DP de Togoréveil et président de la jeune association a eu à éclairer tout un chacun sur la mission première de l'AJPTogo. Pour lui, il est capital que des liens de convivialité et de collaboration s'établissent entre le pouvoir législatif et les hommes de média d'une part et que l'action législative trouve une oreille réceptive dans la population d'autres parts. Favoriser cet échange et créer ce cadre sont les défis que se lance donc l'AJPTogo : « Notre organisation de presse veut apporter plus de visibilité et de compréhension des activités et travaux parlementaires auprès du grand

public à travers la couverture médiatique, les reportages, les conférences de presse, ... »

Pour ce faire, l'AJPTogo dont le siège se situe à juste titre au parlement togolais, compte former et intéresser les hommes de média à la chose législative, créer un climat de collaboration entre ces divers acteurs et développer un partenariat, permettant un accès aisé aux travaux parlementaires, voire les travaux en commission. Fidèle à sa vocation première qui est l'information, l'AJPTogo se donne en aval également la mission d'éclairer et d'informer les citoyens sur le contrôle de l'action gouvernementale à



travers la bonne compréhension des outils juridiques et législatifs, de la sémantique propre aux parlementaires, sans oublier le canal offert aux parlementaires d'impacter sans ambages et publiquement sur les diverses actions et travaux nécessaires au développement

de notre pays. Notons finalement que l'association des journalistes parlementaires du Togo est composée des journalistes faiseurs d'opinion issus des organes de presse, de l'audio-visuel tant public que privé. ■

Ella

TINAA FALLIYE, un festival arc-en-ciel à voix de femme



L'expression Tinaa Falliye trouve ses racines dans l'une de villes du Nord TOGO appelée BASSAR distante de plus de 400km de la capitale togolaise Lomé. Tinaa Falliye qui a pour traduction littérale « réjouissance de Femme », donne son nom à un festival international 100% musique féminin qui connaîtra sa 3ème édition cette année. En effet après les expériences de 2011 et 2012 le comité d'organisation dudit festival est en route pour faire vivre du 14 au 20 Avril 2014 des instants de choix entre Lomé et Kara pour la réussite des activités marquant le volet 3 du festival qui tournera autour d'un thème : La participation de la femme à la vie politique.

Au menu de cette messe musicale qui

fait un grand zoom sur les artistes féminines du Togo et d'ailleurs, deux grandes scènes meublent ce rendez-vous arc en ciel, une soirée vip animée par les artistes féminines confirmées à Lomé le 20 Avril et un concours de chant conçu pour les artistes en herbe qui aspirent à suivre les traces de leurs modèles dont la finale se déroulera le 17 Avril au Palais des Congrès de Kara (Clin d'œil au passage aux Tinaas 2011 et 2012, respectivement Queen Rose et Esther Niola les lauréates du concours de chant des deux dernières éditions). L'on ne passera pas sous silence autres axes de poids au mérite de ces festivaliers, des rencontres-débats, conférences et débat télévisé qui visent tous un objectif précis, l'épanouissement de la femme togolaise car les défis auxquels elle est confrontée sont énormes.

2014 annonce donc le volet 3 du Festival International de Musique 100% Féminin TINAA FALLIYE qui accueillera à nouveau des artistes venant d'horizon divers, qui succéderont aux divas des pays invités en 2011 et 2012 à savoir Le Cameroun, la Guinée, le Ghana, le Benin, la France et Bruxelles en soutien aux artistes togolaises ■

1er tour des compétitions africaines Ça passe pour l'AS Douanes, Anges FC éliminé



Diverses fortunes ont été réalisées par les représentants togolais à l'issue du premier tour des compétitions africaines. Anges de Notsè qui a hérité du tout puissant Enyimba Aba du Nigéria n'a pas pu se qualifier pour le tour suivant de la champions league africaine. Battus à l'aller à l'extérieur 3-1, trois buts encaissés dans les sept dernières minutes du match alors qu'ils menaient à 1-0, les poulains de Jean François Losciuto, n'ont pas mieux fait que de battre le club nigérian 2-1 à Lomé le dimanche dernier. Il aura encore fallu inscrire un but ou ne rien encaisser pour être relancé dans cette si prestigieuse compétition qui sert de vitrine pour les clubs africains.

L'AS Douanes quant à elle qui a eu plus de chance en coupe CAF s'est qualifiée pour le tour suivant en allant faire un match

nul en terre guinéenne 1-1 contre le club industriel de Kamsar alors qu'elle s'est imposée à Lomé 2-0. Cependant, il faut reconnaître que la douane n'a séduit personne avec son football et que si cela continue, le gros morceau égyptien qui est à sa porte comptant pour le 2ème tour ne sera qu'un cuisant échec. Si les clubs togolais n'arrivent pas à s'exprimer sur la scène internationale, c'est en partie dû au manque de compétition des clubs d'élites du Togo, faute à imputer au simulacre de fédération dont on dispose passivement. Juste un regard sur les préparatifs à la va-vite de ces deux clubs et on ne serait pas étonné des résultats actuels. Vivement que les acteurs prennent les bœufs par leurs cornes. ■

Démocrate Koudama



NOUVEAU PACK 3XL

Une belle idée cadeau
à prix cadeau

Partage
Internet
par Wifi



Débit
Internet
jusqu'à
2,8 Mb/s

Découvrez le nouveau **PACK 3XL** de **TOGO TELECOM** et profitez doublement de ses avantages !

- Le smartphone : Internet + illico + GSM à 0 F
 - 2 000 F/mois de crédit de communication
 - 10 000 F/mois de forfait Internet Haut Débit de 2 Go
- Le tout sur 6 mois** en rechargeant au moins 5000 F/mois.

Bénéficiez également de la fonction de partage de votre connexion Internet par Wifi.
Pack 3XL, le 3en 1 : Internet + illico + GSM à seulement 72 000 F.

Pour plus d'informations, rendez-vous dans l'Espace Telecom le plus proche ou **appelez le 112.**

TOGO TELECOM, La Référence

www.togotelecom.tg